

Bundeswettbewerb "Demokratisch handeln"

Siegerklasse 8-1 vom JHP





Unter der Überschrift "JHP belebt Schul-Label SoR.SmC" ging die Klasse 8-1 des Stadtrodaer Gymnasium "Johann Heinrich Pestalozzi" in der Kategorie "Schule & Lernen" ins Rennen um einen Preis beim Bundeswettbewerb "Demokratisch handeln" für das Jahr 2021. Die eingereichten Projekte der Schüler*innen sowie ihr Gesamtergebnis, der SoR.SmC-Film, überzeugte die 30-köpfige Jury: Von den 294 eingereichten Projekten gewinnt die Klasse 8-1 einen der 50 Hauptpreise. Dieser beinhaltet die Teilnahme am dreitägigen "Junify Demokratiefestival" im Juni 2022 in Berlin. Herzlichen Glückwunsch!

Die Jury schreibt zusammenfassend über das eingereichte JHP-Projekt:

Die Klasse 8 des Johann-Heinrich-Pestalozzi-Gymnasiums Stadtroda (JHP) belebt den Titel "Schule ohne Rassismus. Schule mit Courage" mit einer Unterrichtsreihe im Fach Deutsch neu und initiiert die Gründung einer AG "SoR.SmC", die unmittelbar an die Arbeitsergebnisse des Projekts anknüpft. In zwölf Unterrichtsstunden und insgesamt 15 Teilprojekten erarbeiten die Schüler:innen verschiedene Aspekte antirassistischer Arbeit im Schulalltag, gegliedert in die von ihnen selbst definierten Arbeitsbereiche "Wort/Text", "Foto/Bild/Poster", "Audio und Video". Sie sammeln Informationen über Rassismus in Schule und Gesellschaft und bereiten diese für den Unterricht und die Außendarstellung des JHP auf. Dabei entstehen unter anderem ein Selbsttest zu rassistischen Einstellungen, Statements und Interviews in verschiedenen Audio- und Video-Formaten, ein Themen-Flyer über das JHP als "Schule ohne Rassismus" und ein "SoR.SmC"-Logo. Eine Dokumentation, die die Ergebnisse des Projekts zusammenfasst, dient als thematischer Image-Film des JHP und eröffnet anderen Klassen einen Zugang zur Beschäftigung mit Rassismus im Rahmen eigener Unterrichtseinheiten. Die erarbeiteten Materialien finden auf der Internetseite des JHP Verwendung sowie bei Ausstellungen im Schulhaus und bei öffentlichen Veranstaltungen wie dem Tag der offenen Tür oder dem Schulfest. Zu der Arbeitsgemeinschaft, die sich im Anschluss an das Unterrichtsprojekt gegründet hat, sind Schüler:innen und Lehrer:innen der gesamten Schule eingeladen.

